

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Jenis Penelitian

Penelitian ini merupakan deskriptif kualitatif . Menurut Moleong (2001:6) deskriptif kualitatif merupakan penelitian yang bermaksud untuk memahami fenomena tentang apa yang dialami subjek penelitian, misalnya perilaku, persepsi, motivasi, tindakan secara eksplisit, serta secara deskriptif dalam bentuk khusus yang alamiah dan dengan memanfaatkan berbagai metode alamiah. Deskriptif kualitatif merupakan prosedur penelitian yang menghasilkan data deskriptif berupa kata tertulis mengenai sifat individu, keadaan, dan gejala dari kelompok tertentu yang dapat diamati.

Metode deskriptif yakni mengungkapkan peran dan kedudukan perempuan yang terkandung dalam objek penelitian secara sistematis, faktual, dan objektif. Hal ini dilakukan dengan mengamati, mencari, mengidentifikasi, dan menginterpretasikan data-data yang terkumpul dalam aspek penelitian.

B. Waktu Penelitian

Waktu penelitian dilakukan mulai bulan Januari 2021 sampai dengan bulan Juli 2021. Kegiatan penelitian meliputi pengajuan judul penelitian, bimbingan proposal penelitian, pengumpulan data, menganalisis data, dan penyusunan laporan hasil penelitian.

C. Data dan Sumber Data

1. Data

Data adalah hasil pencatatan peneliti, baik berupa fakta ataupun angka (Suharsimi Arikunto, 1999:99). Penelitian sastra memerlukan data dalam bentuk verbal, berwujud kata, frasa, dan kalimat.

Data dalam penelitian ini berupa paparan kata dan kalimat yang terdapat dalam novel *Sehidup Sesurga Denganmu* karya Asma Nadia. Kata dan kalimat yang dipaparkan mengandung bagaimana peran dan kedudukan perempuan dalam novel tersebut.

- a. Subjek dalam penelitian ini berupa novel *Sehidup Sesurga Denganmu* karya Asma Nadia.
- b. Objek dalam penelitian ini adalah tokoh perempuan dalam novel *Sehidup Sesurga Denganmu* karya Asma Nadia.

2. Sumber Data

Sumber data merupakan tempat ditemukannya data-data dalam penelitian. Sumber data dalam penelitian ini adalah kata-kata, kalimat, paragraf, yang ada dalam novel *Sehidup Sesurga Denganmu* karya Asma Nadia yang terdiri atas 329 halaman yang diterbitkan oleh KMO Indonesia di Cirebon Tahun 2020.

D. Teknik Pengumpulan Data

Teknik pengumpulan data merupakan langkah yang paling utama dalam penelitian. Metode yang digunakan peneliti dalam pengumpulan data

adalah dengan menggunakan metode pustaka dengan teknik baca simak. Teknik yang digunakan adalah teknik simak catat dan teknik kepustakaan.

1. Teknik Kepustakaan

Sukmadinata (2010:10) merupakan kegiatan untuk mengkaji teori-teori yang mendasari penelitian, baik teori yang berkenaan dengan bidang ilmu yang diteliti maupun metodologi. Dalam studi kepustakaan data yang digunakan empiris jadi bisa menggunakan kajian data dari penelitian terdahulu sebagai referensi. Teknik kepustakaan dalam penelitian ini dilakukan dengan menentukan buku yang akan digunakan sebagai acuan teori untuk menyimpulkan hasil penelitian.

2. Teknik Simak Catat

Teknik simak catat menurut Sudaryanto (dalam Faruk, 2012: 24) merupakan seperangkat cara atau teknik untuk menyimpulkan fakta-fakta yang berada pada masalah penelitian.

Teknik menyimak dalam penelitian ini dilakukan dengan:

- a. Membaca novel *Sehidup Sesurga Denganmu* karya Asma Nadia dengan berulang-ulang.
- b. Mempelajari buku feminisme dan melakukan pengolahan data.
- c. Menggunakan data yang bersumber dari novel *Sehidup Sesurga Denganmu* karya Asma Nadia.

E. Keabsahan Data

Teknik yang digunakan dalam keabsahan data adalah teknik triangulasi. Triangulasi dalam penelitian kredibilitas diartikan sebagai pengecekan data

dari berbagai sumber dengan berbagai cara dan berbagai waktu (Sugiyono, 2010:125). Teknik triangulasi dapat dilakukan dengan beberapa cara, diantaranya dengan triangulasi sumber, triangulasi metode, triangulasi penelitian, dan triangulasi teori. Teknik triangulasi yang digunakan dalam penelitian ini adalah triangulasi teori. Triangulasi teori memanfaatkan dua teori atau lebih untuk dipadukan. Data-data yang dikumpulkan melalui teknik simak, pustaka dan catat . Selanjutnya teori-teori tersebut kemudian di padu padankan untuk mengecek data-data yang telah diperoleh guna dapat dipertanggungjawabkan keabsahannya.

F. Teknik Analisis Data

Analisis data merupakan proses pendeskripsian data yang sudah terkumpul. Penelitian ini menggunakan teknik analisis data menurut Miles dan Huberman.

1. Reduksi Data

Reduksi data merupakan suatu bentuk analisis menggolongkan, mengarahkan, membuang yang tidak perlu dan mengorganisasi data sedemikian rupa sehingga memperoleh simpulan akhir. Tahap ini dilakukan untuk memilih dan menyederhanakan data-data yang sudah terkumpul.

2. Penyajian Data

Penyajian data berfungsi untuk pengambilan tindakan. Tahap ini dilakukan setelah data terkumpul dan telah dilakukan reduksi data.

3. Penarikan Simpulan

Tahap penarikan simpulan ini merupakan tahap akhir. Simpulan dalam penelitian ini diperoleh dari data-data yang telah diolah dan dianalisis pada tahap sebelumnya (Miles dan Huberman, 1992:16-20).

